

JORGE MARIO BERGOGLIO

Nació el 17 de diciembre de 1936, en el barrio porteño de Flores, Buenos Aires, siendo el mayor de los cinco hijos del matrimonio formado por Mario José Bergoglio (1908-1959), contador, empleado en el ferrocarril y Regina María Sivori (1911-1981), ama de casa, nacida en Buenos Aires.

A los cuatro años su padre lo anota en el Jardín de infantes mixto de María Auxiliadora, ubicado a tres cuadras de su casa. Estudió en el colegio salesiano Wilfrid Barón de los Santos Ángeles y en el industrial Hipólito Yrigoyen, en la que se graduó como técnico químico. Eligió luego el camino del sacerdocio entrando en el seminario diocesano de Villa Devoto y en 1958 pasó al noviciado de la Compañía de Jesús en Córdoba. Desde 2013 es el **papa Francisco**. (1)

La casa de la infancia

Después del casamiento de Bergoglio y Sivori, en la Basílica de San Carlos en 1935, se fueron a vivir a una casa chica en la calle Varela 268, (A), del barrio de Flores en Buenos Aires.



Lugares donde vivió (A y B) Jorge Mario Bergoglio en el Barrio de Flores y bajo Flores (C).

Cuando **Jorge Mario Bergoglio** tenía 6 años se mudaron a una cuadras, a Membrillar 531, (B) una casa más cercana a los abuelos paterno, también de Flores. Barrio Varela-Bonorino, de edificios simples de dos plantas y espacio reducido, construido **sobre la antigua quinta Santa Clara**; con calles angostas y poco tránsito. Casas con habitaciones chicas, con dos o tres dormitorios, amplia cocina y baño, sin terreno, construidas para obreros y empleados. En la esquina hay una pequeña plazoleta.

Ambas viviendas se encontraban a 1500 metros **del Bajo Flores**. (C)

El barrio de Flores se fijó entre la mezcla del criollo y el inmigrante europeo, siendo estos los que más se establecieron en el lugar. En sus orígenes, Flores, era un poblado de quintas (casas de campo) a la vera del Camino Real del Oeste (la actual avenida Rivadavia). Fue una parada obligada de carretas entre el viaje de Buenos Aires a Luján.

Se denomina **Bajo Flores** a la zona sur del barrio. Antigua franja de bañados, de las viejas chacra, quintas, mataderos, triperías, graserías y curtiembres.

En 1928 comenzó a funcionar "la quema de Flores", donde se quemaban los residuos fabriles y los camiones arrojaban la basura. Fue desactivada en 1976.

Hasta 1960, funcionó el "patio de los Lecheros", estación de tren, donde se descargaba de leche de los tambos del interior. Fue uno de los lugares con más actividad comercial de la ciudad de Buenos Aires. Hoy es conocida como "villa 1-11-14". (1)

La salud del papa Francisco

El 13 de marzo 2013, en el cónclave realizado en la Capilla Sixtina, de la Ciudad del Vaticano, el cardenal argentino Jorge Mario Bergoglio, es elegido sucesor de Benedicto XVI y adopta el nombre de Francisco.

Los cardenales electores, dentro del mismo conclave y diarios como el español "El Mundo", el británico "The Guardian", la revista de Estados Unidos TIME y redes de televisión como ABC News, hablaron de la salud de Jorge Mario Bergoglio, el nuevo papa.

Periodistas y expertos médicos, especularon de su enfermedad pulmonar, de una tuberculosis, de una neumonía, de una malformación congénita, de su operación de un pulmón cuando era un niño, de que le faltaba un pulmón.

Su Hidatidosis

Años despues, el periodista irlandés Gerard O'Connell y los argentinos David German Vera y Nelson Castro, escriben en sus libros, de los **quistes pulmonares**.

a. En el cónclave realizado en la Capilla Sixtina, de la Ciudad del Vaticano, los días 12 y 13 de marzo de 2013, participan 205 cardenales y logran elegir papa en la quinta ronda de votaciones, el segundo día del cónclave. La salud del cardenal argentino, Jorge Mario Bergoglio estuvo en muchas de las conversaciones de los cardenales.

El periodista argentino Nelson Castro escribe:

“Cuenta el arzobispo de Tegucigalpa, capital de Honduras, Cardenal Oscar Andrés Rodríguez Maradiaga que el asunto del pulmón estuvo a punto de jugar un rol clave en el intento de los adversarios del entonces cardenal Jorge Bergoglio de impedir su elección, difundiendo que le faltaba un pulmón. Ante la pregunta concreta, Bergoglio le respondió

... tuve una pequeña operación en el pulmón derecho para la remoción de un quiste cuando era joven”. (2)

El periodista vaticanista, el irlandés Gerard O'Connell recogió otro testimonio de valor sobre las intrigas alrededor de la afección pulmonar de Francisco.

“Corresponde al cardenal español Abril Santos y Casteló, quien contó que él también se acercó a Bergoglio y le formuló la misma pregunta al final del almuerzo.

¿Es verdad que usted tiene un solo pulmón?

El arzobispo de Buenos Aires lo negó y le explicó que, en 1957, **cuando tenía 21 años, se había sometido a una cirugía para la remoción del lóbulo superior de su pulmón derecho a causa de tres quistes”. (3)**

b.- En 2016, el periodista argentino David German Vera, publica el libro “Francisco. El hombre del fin de los tiempos”.

[Ver tapa, contratapa y texto en PDF](#)

El libro comienza en 1929 cuando llegó su padre a Argentina, abordando la infancia del futuro papa y realizando un revisionismo histórico de su vida.

En la contratapa escribe:

“Llegaría a su juventud la hidatidosis pulmonar en 1957 y la neumonectomía que casi lo mata”.

En el título “La pandemia de la que fue víctima Bergoglio”, en tres carrillas, relata su gripe, su enfermedad pulmonar y su tratamiento:

Finalmente, Jorge Mario Bergoglio, sabe que es pulmonía como consecuencia de una hidatidosis, es decir tres quistes en el pulmón del lado derecho.

Como es de saber que estos tumores se alojan en éstas zona derecha del órgano. Esta dolencia puede estar años en el cuerpo y no saber que se la tiene y no suele dar síntomas al momento.

Pues es producido por un parásito llamado *Echinococcus Granulosus* que es transmitido por lo general por la ingestión de huevos de parásitos presentes en los alimentos, agua, suelos contaminados o por contacto de animales huéspedes, siendo portador asintomático. En la mayoría de los casos los síntomas comienzan cuando el quiste tiene 5 a 6 cm de diámetro y algunas veces alcanzan a los 20 cm de diámetro.

El quiste puede romperse bien de forma espontánea o traumática, dando lugar a graves crisis de dolor y fenómenos de anafilaxia con urticaria e incluso shock. Al romperse el quiste, pueden liberarse líquidos hidatídicos en la pleura, produciendo infección por los parásitos que en el líquido hay y están dentro de los quistes pues se debe intervenir quirúrgicamente. Jorge debió ser intervenido y perdió un fragmento importante de su pulmón. (1)

c. En 2019, el periodista Nelson Castro, publica su libro: *La Salud de los Papas. Medicina, complots y fe.*

[Ver entrevista en PDF.](#)

En la entrevista realizada en la biblioteca del Vaticano, el papa Francisco le cuenta:

“En el invierno de 1957, a los 21 años, cuando cursaba el segundo año en el Seminario de Devoto, varios de los seminaristas fuimos afectados por una epidemia de gripe. Como no me recuperaba, fui llevado al Hospital Sirio Libanés, donde el doctor Zorraquín, un destacado neumólogo, luego de revisarme, ordenó estudios de laboratorio y radiografías de tórax.

Al ver las radiografías, el especialista encontró tres quistes en el lóbulo superior del pulmón derecho”. (2)

En el mes de octubre, le extirpan el lóbulo afectado.

Bibliografía

1.- David Germán Vera. *Francisco. El hombre del fin de los tiempos.* Editorial Dunken. Argentina. ISBN 978 987 02 7962 4, 2016

2.- Nelson Castro. *LA SALUD DE LOS PAPAS Medicina, complots y fe.* Editorial Sudamericana. Argentina. ISBN 978-950-07-6468-1. 2021

3.- Gerard O'Connell. *La elección del papa Francisco: un relato íntimo del cónclave que cambió la historia.* Estados Unidos. 2019